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ACTA DE REUNIÓN VIRTUAL 

 

NOMBRE DEL COMITÉ O REUNIÓN:   COMITÉ TÉCNICO ESAL 

Fecha: 24-11-2021 Ubicación: Google 

meets 

Acta N° 18  

Hora:  Inicio: 8:15 a.m. 

Terminación: 9:04 

a.m. 

Tema:  6° Reunión – Vigencia 2021- Comité Técnico 

Entidades Sin Ánimo de Lucro - ESAL 

Secretaría Técnica: Superintendencia de la Economía Solidaria 

Nombre Entidad Nombre Entidad 

ASISTENTES 

1. CARLOS AUGUSTO 

MOLANO 

2. LEONARDO VARON 

GARCIA 

CONSEJO TÉCNICO 

DE LA CONTADURÍA 

PÚBLICA. 

3. MARTHA NURY 

BELTRAN MISAS 

4. JORGE IVAN 

VASQUEZ GARCIA 

 

SUPERINTENDENCIA 

DE LA ECONOMIA 

SOLIDARIA 

5. FANNY PERDOMO 

6. TATIANA SERNA 
ASCOOP 

7. MYRIAM LUCIA 

MANCERA 
SIC 

8. CLAUDIA PATRICIA OSMA 

9. BESTSABE GARCIA DE 

BARRIOS 

10. ESPERANZA ARIAS 

11. LUIS FLEYDER LOZANO 

12. MARLEN 

TOCARRANCHO PUENTES 

13. YOLANDA MORA 

KATERYN ACOSTA 

INDEPENDIENTE 
14. SIGIFREDO 

CAICEDO 
COOSERVICIO 

15. FATIMA HERNANDEZ ANALFE 

16. JOSE ENOC 

CANO 

17. KEREN VIVAS 

GARCIA 

COLCES 

18. CARLOS HERNANDO 

ACERO 
ANALFE 19. NELSON BARRIOS ASOCAJAS 

20. EDGAR MONCADA MEDERI   
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Orden del día: 

 

El orden del día de la reunión fue el siguiente: 

 

1. Aprobación del acta anterior (Enviada por correo el día 13 de noviembre) 

 

2. Socialización sobre el proyecto IFR4NOP acargo del señor Jose Enoc 

 

3. Informe sobre los avances de cada uno de losSubcomités. (A cargo de cada 

Subcomité). 

 

4. Proposiciones y varios 

 
Desarrollo del orden del día 

 

Por problemas de conexión, el Presidente del Comité, el señor Carlos Acero no se 

pudo conectar a la hora programada. Para iniciar la jornada, el comité decidió 

nombrar como Predisente Ad-hoc a la señora Fátima Hernández, quien aceptó. 

 

1. Aprobación del acta anterior 

 

Se procede a aprobar el acta anterior (acta número 17) la cual fue enviada por 

correo electrónico el día 13 de noviembre. El acta fue aprobada. 

 

2. Socialización sobre el proyecto IFR4NOP a cargo del señor Jose Enoc  

 

El señor José Enoc, informó brevemente el estado de este proyecto. Informó que 

muchos paises en África y Europa han presentado su apoyo permanente en la 

elaboración del proyecto. En este momento, el proyecto está saliendo de la 

fase de consulta pública, pero será necesario volver a someterlo a comentarios 

(consulta No. 2). Se espera que la guía se emita en el año 2024. 

 

En relación a este tema, el consejero Leonardo Varón mencionó que el GLENIIF 

emitió recientemente el GTT 101 el cual busca recoger comentarios y posturas 

frente a situaciones que aborda el proyecto IFR4NOP. Se recibirán comentarios 

hasta mayo de 2022. 

 

El señor José Enoc intervino nuevamente para informar que uno de los temas 

cruciales 

del proyecto IFR4NOP corresponde a la prevención del riesgo en el lavado de 

activos en las ESAL. Mencionó que en la próxima sesión del comité extenderá el 

estado del proyecto. 
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Sobre las 8:30 am, el señor Carlos Acero resolvió los problemas de conexión y se 

unió a la sesión, a partir de este momento, el señor Acero asumió su rol como 

Presidente del comité. 

 

3. Informe sobre los avances de cada uno de losSubcomités. (A cargo de cada 

Subcomité). 

 

En cabeza de la Señora Fátima Hernández, el subcomité de la Economía 

Solidaria informó que están adelantando el proyecto de decreto que se 

presentará al Consejo Técnico, el cual incluye el tratamiento de los fondos 

sociales. 

 

A su turno, el consejero Leonardo Varón indicó que este documento será 

socializado con la Superintendencia de la Economía Solidaria, toda vez que la 

idea es emitir un documento concertado entre las partes. Adicionalmente, el 

consejero informó que su periodo como consejero del CTCP va hasta el próximo 

31 de diciembre de 2021, por lo cual, aprovechó para agradecer el apoyo y 

responsabilidad de todos los integrantes del comité. 

 

El Presidente del comité intervino resaltando el apoyo y compromiso que ha 

presentado el consejero Varón en el comité. Sugirió una sesión extraordinaria en 

la cual se discutan las conclusiones del año 2021 y el plan de trabajo para el 

año 2022. El comité estuvo de acuerdo con la sesión extemporánea, la cual se 

programó para el 15 de diciembre de 2021 en el horario de 8 a 9:30 am. 

 

La señora Marlen Tocarruncho indicó que el subcomité de Propiedad Horizontal 

se viene reuniendo todos los martes con el objetivo de analizar el DOT 015. 

Explicó que debido al alto número de consultas realizadas al CTCP sobre este 

tema, es necesario revisar a detalle el DOT 015. El subcomité propondrá algunos 

ejercicios de tipo contable con el objetivo de aclarar ciertas transacciones del 

sector. 

 

Carlos Acero, Presidente del comité, solicitó remitir a la Secretaría Técnica los 

borradores de los avances. 

 

Por su lado, Esperanza Arias, representante del subcomité de Cajas de 

Compensación, confirmó que el subcomité ya remitió al CTCP el análisis al DOT 

014. El señor Acero solicitó remitir copia del documento a la Secretaría Técnica. 

 

Ofelia Barros, representante del subcomité de las comunidades religiosas, 

informó que están trabajando en los diferentes temas previstos. Solicitarán una 

reunión al CTCP para aclarar ciertas situaciones que han identificado durante 

las reuniones que han sostenido. Explicó que las comunidades religiosas no son 
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únicamente cultos, sino también, se incluyen museos y otras organizaciones. 

Finalizó su intervención indicando que han identificado que muchas 

comunidades religiosas no tienen claridad sobre el marco técnico normativo 

contable aplicable a este sector. 

 

El señor Acero solicitó remitir copia del documento a la Secretaría Técnica. 

También preguntó sobre si el subcomité de Educación – Universidades, 

presentará sus avances. Al respecto, se confirmó que dentro de los asistentes no 

había ningún integrante de dicho subcomité. 

 

4. Proposiciones y varios 

 

El señor Sigifredo Caicedo, sugirió que junto con la convocatoria de las sesiones, 

se envíe el orden del día y los diferentes informes realizados. Al respecto, Jorge 

Vásquez de la Secretaría Técnica, informó que en el cuerpo de la convocatoria 

siempre se ha incluido el orden del día de cada sesión, adicionalmente, explicó 

que debido a la plataforma utilizada para las reuniones virtuales (meets) los 

documentos que se adjuntan llegan a una carpeta compartida (drive) a la que 

sólo tienen acceso los usuarios de la Superintendencia, por lo cual, esta clases 

de documentos se envían por correo electrónico. La Secretaría General se 

comprometió en remitir nuevamente a todos los participantes del comité, los 

documentos allegados por los diferentes subcomités hasta la fecha. 

 

El señor Luis Fleyder sugirió remitir por correo electrónico únicamente los 

documentos definitivos y no los borradores de los temas abordados. 

 

 

La próxima sesión del comité se programa para el día 15 de diciembre de 2021 en 

el horario de 8:00 a 9:30 a.m., sesión extraordinaria que será de forma virtual a razón 

de la pandemia. Habiéndose agotado los temas de la reunión, se da por terminada 

la sección a las 9:02 a.m.  

 

 

 

 

CARLOS HERNANDO ACERO JORGE IVÁN VÁSQUEZ 

Presidente Secretaría Técnica 

 


